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Tous avec Vincent Milou !



ÉDITO 2

LE BUDGET PARTICIPATIF REVIENT POUR SA 2ÈME ÉDITION. Le 
budget participatif donne aux citoyens l’opportunité de faire part de leurs idées 
pour Saubrigues dans l'intérêt général ou collectif. Les modalités et règlement 
vous seront communiqués dès septembre. Alors, imaginez, proposez, votez et 
donnez vie à vos idées ! 

Saubriguaises, Saubriguais,

Le motLe mot  
du mairedu maire

APRÈS L’HEURE C’EST PLUS L’HEURE. Afin de profiter pleinement du 
chant des oiseaux et de la tranquillité de week-ends, il est rappelé que les 
heures de tonte sont réglementées : les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h 
à 19h30 ; les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h ; les dimanches et jours fériés 
de 10h à 12h.
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En ce début d’année 2024, nous avons voté 
les comptes administratifs de 2023 et le 
budget pour l’exercice 2024.

En 2023, nous avons pu maîtriser les 
dépenses, notamment celles liées à 
l’électricité, et malgré une légère hausse 
des charges de personnel le montant total 
de nos dépenses de fonctionnement est 
inférieur à celui de 2022, ce qui nous a 
permis de financer nos investissements.

Pour 2024, les indicateurs ne sont pas les 
mêmes. Les premières factures d’électricité 
font apparaître des montants bien supérieurs 
à ceux de 2023. Un bouclier tarifaire moins 
performant pour les collectivités, un 
relâchement du respect des consignes 
dans les bâtiments communaux et un 
dysfonctionnement du chauffage de la 
Mamisèle en sont les causes.

Nous avons contracté un emprunt de 
500 000€ pour réaliser le réaménagement 
de la mairie qui constitue l’essentiel de 
nos dépenses d’investissement, avec l’achat 
d’une tondeuse autoportée. Une étude 
énergétique de la Mamisèle est également 
inscrite. 

Nous avons équilibré les budgets sans 
avoir recours à l’augmentation des taux 
d’imposition des taxes locales. Nous 
travaillons actuellement à la réalisation 
de la deuxième tranche du lotissement de 
Haureil. 

Nous devons respecter les nouvelles 
d i re c t i v e s  d e  l ' Ét at  c o n c e r na nt  l a 

consommation foncière, comme je m’en 
étais expliqué dans le dernier magazine 
municipal de décembre dernier.

Cela aura pour conséquence l’implantation 
de logements collectifs. Très peu de lots 
seront proposés pour la construction de 
maison individuelle. Nous réfléchissons 
à une mixité des modes d’habitat tout en 
appliquant une densification acceptable 
à la fois par les acquéreurs et les services 
de l’Etat. Nous serons autour de 24 logements 
à l’hectare contre 15 aujourd’hui.

Nous avons remis le dossier de la piste 
cyclable Orx / Saubrigues sur la table, nous 
ne désespérons pas de voir les travaux 
démarrer en 2025.

Lors du vote du budget, nous avons maintenu 
notre soutien au monde associatif qui fait 
la vitalité de notre village. Plusieurs 
associations ont connu un changement 
de présidence en 2024 : le Pilota Club SJS, 
le Club des anciens, le BOCS et l’ACCA. Je 
remercie ces dirigeants, éducateurs qui 
se sont investis de longues années pour 
conduire à bien les destinées de ces 
associations. Même s’ils se mettent en 
retrait, je sais qu’ils resteront en contact 
avec leurs successeurs et à leur disposition.

Sabine Matallah, en poste à la commune 
de Saubrigues depuis 2002, a fait valoir 
ses droits à la retraite qui seront effectifs 
en septembre prochain. Mais pour pouvoir 
effectuer un long déplacement auprès de 
sa fille en Australie elle a quitté son poste 
le 7 mai. 

Nous la retrouverons en septembre pour 
fêter cette retraite que nous lui souhaitons
longue et paisible. 

Encore trop souvent, certains d’entre vous 
me font part des désagréments causés par 
des voisins peu respectueux des jours et 
des heures de tonte. Il faut que chacun fasse 
des efforts pour respecter la quiétude de la 
campagne en évitant l’utilisation des machines 
les dimanches et jours fériés.

Je remercie les jeunes de la classe qui ont 
dressé sur la place du village un magnifique 
Mai. Malgré une météo automnale, vous 
étiez nombreux pour les encourager lors 
de la plantation. Merci à Cantebroy qui a 
animé ce moment.

Le 7 mai, plus de 650 jeunes ont répondu 
à l’invitation des Mayés pour participer au 
traditionnel bal de la mayade. Malgré une 
ambiance bonne enfant quelques incivilités 
ont été constatées.

Avec l’été, le temps des festivités revient, 
les fêtes locales et le festival les Rencontres 
Enchantées viendront animer notre village 
dans quelques jours.

J’espère vous y retrouver nombreux pour 
partager un moment convivial. 

Benoît DARETS
Maire de Saubrigues



Budget primitif 2024
Le budget 2024 a été voté le 9 avril 2024 par le Conseil Municipal dans la volonté de maîtriser les dépenses de fonctionnement 
tout en accroissant le niveau et la qualité des services aux habitants.  Un emprunt de 500 000 € a été contracté pour les 
travaux de rénovation et d’extension de la mairie ainsi que pour la toiture de la Mamisèle. Des subventions auprès des 
partenaires institutionnels ont été sollicitées et actées, elles viendront en complément de cet emprunt et d’un 
autofinancement.

Compte administratif 2023
Le compte administratif 2023 a été voté le 12 mars dernier. 
Ce document budgétaire retrace l’ensembles des réalisations 
de l’année écoulée en fonctionnement et en investissement 
et doit être conforme au compte de gestion, tenu lui, par notre 
comptable, la Trésorerie. 
La maîtrise de coûts de fonctionnement sur 2023 a permis 
de légèrement diminuer les dépenses de fonctionnement 
par rapport à 2022. 

Le poste relatif aux fluides (électricité et eau) reste toutefois 
un point de vigilance qui impacte et fluctue fortement en 
fonction des consommations et des coûts de l’énergie. Nous 
rappelons donc à l’ensemble des utilisateurs des salles et 
bâtiments communaux d’être vigilants sur l’utilisation des 
fluides, nous sommes tous, dans notre quotidien, amenés à 
surveiller notre consommation d’énergie, vous comprendrez 
bien qu’il en est de même pour la mairie !

Recettes de 
fonctionnement 2024 : 
1 537 783,25 €

Dépenses de 
fonctionnement 2024 : 
1 537 783,25 €
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F O C U S

Evaluées à 450 911 € pour 2024, les charges de personnel représentent 29,32 %
du budget de fonctionnement de la commune. Regroupées au chapitre 012, ces
dépenses prennent en considération les charges relatives au personnel titulaire,

non titulaire, cotisations diverses, formation, médecine du travail…

agents 

.  temps plein

représentant pour ces

au total 

agents 

.
représentant pour ces

 temps plein
au total 

1 au service technique et 6 animateurs
pour le centre de loisirs

Les charges de personnel

POURQUOI CES CHARGES ONT-ELLES ÉVOLUÉ? 

Dans le souci d’accompagner les
Saubriguais(es) à tout âge, nos services
sont optimisés engendrant une
évolution des effectifs et donc une
augmentation des charges de
personnel.

Nouveaux services
apportés aux administrés

Les revalorisations d’indice ou de
cotisations sont constantes et
impactent également les dépenses de
ce chapitre dans le budget communal.

+ portage à domicile 
+ renforcement saisonnier du centre de
loisirs 
+ continuité du service animation auprès
des jeunes

+ Revalorisation du point d’indice, actée
par le gouvernement BORNE au 1er juillet
2022 (+ 3,5 %) et au 1er juillet 2023 (+ 1,5
%) ; cet indice sert à calculer le traitement
indiciaire (salaire de base) des agents de
la fonction publique territoriale.

+ Hausses régulières des taux de
cotisations telles que : CNRACL, URSSAF,
assurance du personnel, centre national
de formation.

 ÉVOLUTION DES EFFECTIFS EN 4 ANS

En 2020

agents titulaires 
2 au service administratif, 3 au
technique et 2 en animation

contractuels 

En 2023

agents titulaires 
3 administratifs, 4 techniques et 4 au
service animation

contractuels 
1 agent administratif, 3 au service
technique et 8 animateurs

MAINTIEN DU SERVICE PUBLIC

Tout en maîtrisant les dépenses communales et en valorisant
autant que faire se peut l’implication de nos agents, la volonté de

la commune est de garantir à l’ensemble de nos administrés un
service public de proximité et de qualité.
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Ça s'est passé à Saubrigues...

1. L’A.C.C.A nous a régalé de son traditionnel repas de chevreuil. 
2. Les rythmes cubains de Ana Carla Maza ont envoûté la Mamisèle.
3. Un beau lundi de Pâques à chasser les œufs et à déguster une bonne omelette.
4. En mai, fais ce qu’il te plaît !
5. Le hall des sports a accueilli les finales départementales de main nue.
6. La classe de CM2 a chanté pour la commémoration de la fin de la Seconde Guerre mondiale.
7. Ils étaient nombreux à braver la pluie pour assister au départ des animaux pour le Salon de
l’Agriculture.

VIE SAUBRIGUAISE5



Festival Rencontres Enchantées du 15 au 20 juillet 
Pour la 22ème édition, Saubrigues sera le village olympique et enchaté des 
petis et des grands !

Suivez notre actualité sur la page Facebook du Festival : 
@FestivalJeunePublicRencontresEnchantees

Avant d’aborder la 22ème édition, nous tenons à revenir sur la fréquentation de l’édition 2023, présentée sur le bulletin Municipal 
de janvier : 3 215 entrées dont 1 773 des collectivités et 1 442 du public familial, non pas 442…  En cette année Olympique, 
nous proposons une programmation éclectique alliant sport, art et culture. Au programme, ateliers, animations, exposition, 
rencontres artistiques, stage cirque et 10 spectacles pour une quarantaine de représentations ! 

Le coup d’envoi sera donné avec « La Déesse aux baskets ». 
Le temps de jeu sera assuré avec « Casting sportif », « Pas si bête 
», « Stories in the city ! », « Accrofolie ! », « Emoi », 
« Contes Olympiques » et « Le Manège de Monsieur Gaillard ». 
À la mi-temps, «Des Bisous, des câlins … tout plein tout plein !!!». 
« Match » sifflera la fin de l’épreuve 2024 !
La 3ème mi-temps est prévue le 22 octobre au matin avec un 
spectacle petite enfance.

Le titre de certains spectacles annonce un beau match joué par des artistes 
talentueux ! Mais attention, il n’y aura pas de vainqueurs… Que des valeurs 
et des spectateurs ressourcés d’instants magiques emplis d’émotions, de 
partage et de plaisir que nous vous encourageons à vivre en famille ! Ne 
manquez surtout pas la finale du samedi 20 juillet qui réserve bien des 
surprises sur toute la journée ! Pour 8 € seulement vous pourrez découvrir 
durant cette journée jusqu’à 5 spectacles, profiter à volonté d’un manège 
artistique éco responsable et participer à une multitude d’ateliers et 
d’animations !  

Le programme sera disponible en Mairie et dans les commerces ou à 
demander par mail. Pour tous les spectacles ou pour la journée du samedi, 
les réservations sont vivement conseillées : 
billetterie.festik.net/festival-rencontres-enchantees Contact : Françoise Seixo, responsable du service 

enfance jeunesse de la Commune 
06 02 22 41 19 
festival-rencontresenchantees@hotmail.fr 
ou animation.saubrigues@orange.fr 

Merci Panpi, merci Cécile ! 
On vous remercie d’avoir animé ce lieu de vie 

au centre de notre commune. Merci pour 
ces moments de partage et de convivialité. 

Que ce soit pour un repas, une pizza 
à emporter, un café ou un verre au 
comptoir, Chez Panpi on s’y sentait 
comme à la maison ! Bonne route à 
vous et bienvenue à la nouvelle équipe 

du restaurant, Yoan et Gaëlle, qui 
reprendront le flambeau avec autant de 

passion et d’engagement.

Graine de champion 
Bravo  à César Jean (à gauche 
sur la photo), jeune Saubriguais 
qui a remporté en ping pong 
la Coupe des Landes Jeunes 
2024, catégorie poussins & 
benjamins - mixte à Geaune 

au mois de mai 

Le Passem à Saubrigues ! 
La Passem est une course-relais organisée pour la 4° fois, cette année à travers 4 départements : Pyrénées-Atlantiques, 
Hautes-Pyrénées, Gers et Landes. Chaque kilomètre parcouru est vendu 100 euros, les sommes récoltées permettant de financer 
différentes actions pour l'enseignement et la promotion de la langue gasconne. 1100 kilomètres ont été parcourus. Le départ 
a été donné de Tarbes le mardi 30 avril.Tous ont couru, de jour, de nuit, sous la pluie, sous le soleil, jusqu'à l'arrivée à Mont de 
Marsan le dimanche 5 mai. Le message que contenait le « ligam », le témoin qui a été passé pendant 6 jours et 5 nuits, y a été 
lu par son auteur, Jean-Michel Espinasse. Le samedi à 15 h 00 la Passem avait traversé Saubrigues, dans une ambiance joyeuse 
et colorée. Et, comme dans toutes les étapes landaises, les coureurs étaient accompagnés d'échassiers.
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Et où en sont les travaux de la commune ?
           LA ROUTE DU BARADET FAIT PEAU NEUVE
  La communauté des communes MACS, maître d'œuvre sur le projet de réfection de la route du 
Baradet, a organisé deux réunions d'informations où étaient conviés tous les habitants pouvant être 

impliqués par ce projet. L'enfouissement du réseau électrique, des lignes téléphoniques et de la fibre 
ont été réalisés. Un retard sur la dépose des poteaux supportant ces réseaux a entraîné un report du 

début des travaux au 21 mai 2024, ils sont réalisés par la Société COLAS. L'entreprise a prévu 7 semaines de 
travaux. Pour permettre la circulation des riverains du lotissement Haureuil, de l'Impasse du Baradet, de 
l'Impasse du Petit Champ et de la route du Baradet, les travaux sont découpés en deux phases de part et d'autre 
de l'impasse du Baradet. Les autres habitants de Saubrigues sont invités à passer par la route des Mottes pour 
rejoindre la route de Benesse Maremne. Un flyer d'information a été distribué aux riverains.

MAIRIE, OBJECTIF PRINTEMPS 2025
Les travaux sur la mairie sont en bonne voie. Maintenant que la partie centrale est 
construite et vitrée, vous pouvez imaginer quel en sera le résultat final. Le travail 
est concentré actuellement sur le bâtiment jumeau. Le planning étant respecté, 
cette première partie sera achevée en fin d’année avec le déménagement provisoire 
des services de la mairie. La réception finale est prévue pour le printemps 2025.

           CAP SUR LA SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE
  Nous avons lancé un audit thermique sur la Mamisèle. Le coût démesuré de l’électricité ajouté à la 

négligence de certains utilisateurs qui ne respectent pas les consignes de bon sens économique a fait 
bondir le montant des factures EDF. Le budget prévisionnel a été doublé en prévision ! L’étude en cours se 

penche sur un renforcement de l’isolation, la mise en place d’une pompe à chaleur et, ou, un traitement de 
l’air… Des solutions donc économiques et écologiques pour cette salle qui va sur ces 25 ans. A noter que des 
travaux de remplacement de la toiture, avec la pose de panneaux photovoltaïques en autoconsommation, 
sont déjà prévus. Pour le Hall des sports, nous envisageons de remplacer le cumulus des vestiaires par un ballon 
thermodynamique afin de là aussi réduire les coûts. Consommation actuelle de ce cumulus : 1000 litres avec 
une alimentation électrique de 10 000 watts… Pour l’éclairage public, autre secteur énergivore, la réduction 
de la durée d’éclairage se retrouve bien évidemment dans les factures. Il nous faudra néanmoins remplacer 
une centaine de lampes sodium haute pression, comme la législation nous le demande avant 2027, par des 
lampes LED. Vous l'aurez compris, les travaux sur les bâtiments, actuellement, sont axés sur la sobriété 
énergétique, investissements à poursuivre sur les prochaines années.

Voilà 40 ans qu’en compagnie de votre épouse vous avez débarqué de la 
région parisienne pour vous installer du côté du Moulin du Tey. Vous avez tout 
de suite tout fait pour intégrer et participer activement à la vie locale et devenir 
des Saubriguais à part entière. Vous êtes devenu président du club des anciens, 
votre gentillesse, votre sens de l’humour, et tout le respect et l’intérêt que vous 
portiez aux autres ont grandement facilité votre intégration. Vous aimiez 
tellement la vie en société, le partage et la convivialité que vous êtes devenu 
une personne connue de toutes les générations saubriguaises. Il faut dire que 
vous pouviez tenir la conversation aux plus jeunes comme aux plus anciens, 
peu de sujet vous laissaient indifférent. Pas une activité organisée par une 
association locale ou par la municipalité où on n’apercevait pas la casquette 
de M. Grosso. Votre casquette, Robert, vous l’avez même prêtée à l’occasion 
des parodies du village pour que l’imitation que Benoît Darets faisait de vous 
soit plus véritable encore. Il y a des hommes qui passent et qui laissent les 
autres indifférents, et puis il y en a d’autres qui, naturellement, forcent l’admiration 
et le respect, vous étiez de ceux-là Robert. Vous allez beaucoup nous manquer. 
Adishatz Robert !

Adishatz Robert
Robert, vous n’aimiez pas être sur le devant de 
la scène. Mais nous avions envie de dire quelques mots sur ce bulletin.
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Les jeunes de Saubrigues ont la possibilité de faire diverses 
activités au sein des D'Jeun's. Rencontre avec l'un des membres 
de l'association, Louis Seychal.

          

                         Et voilà ! notre association So'Gym va bientôt boucler la saison 2023/2024, notre animatrice 
Chris nous a fait bénéficier des bienfaits de la méthode Pilates et tout au long des cours nous avons 

progressé en souplesse et confort musculaire. Le 3ème cours du vendredi matin a été bien apprécié 
des personnes ne désirant pas venir le soir, tout le monde est satisfait. Maintenant nous attendons avec 

impatience les belles soirées pour reprendre nos activités en extérieur… Nous vous donnons rendez-vous 
en septembre aussi nombreuses et nombreux que cette année pour aborder sereinement la saison 2024/2025. 
En attendant, bel été à tout le monde.» - Jacqueline, Maïté et Régine.

« 
Le 3ème cours de So’Gym est un succès

Peux-tu te présenter ?
Je m'appelle Louis Seychal, j'ai 15 ans et je vis à Saubrigues depuis 
toujours.

Comment as-tu entendu parler de l'association ?
Mes parents m'en ont parlé. Et puis il y a eu de la communication 
à Saubrigues.

Depuis quand vas-tu aux activités proposées ?
Depuis que l'association les a mises en place. Il y en a en général 
à chaque période de vacances.

Pourquoi t'es-tu inscrit ?
Les activités permettent de faire des choses à Saubrigues. Et puis 
elles me plaisent.

Qui vient dans l'association ?
On habite tous Saubrigues. Je connaissais déjà tout le monde, au 
moins de vue. Il y a plus de garçons que de filles, dans toutes les 
activités. L'an dernier au camp dans le Pays basque il n'y avait que 
2 filles.

Qu'est-ce que tu as eu l'occasion de faire ?
On a fait un laser game en extérieur, une soirée laser game avec 
bowling et repas au Jack's burger. Une autre fois, on a été qu'au 
bowling. On a fait un jeu très amusant, sur le terrain de foot, où on 
était dans des bulles. On est aussi allés à deux reprises au cinéma. 
Et puis il y a eu la patinoire, le labyrinthe de maïs à Azur. Enfin l'été 
dernier on a fait un camp de trois jours dans un camping. Il y avait 
une piscine sur place et plein d'activités étaient organisée : canyoning, 
rafting, une course d'orientation. On a également fait « baskah-
lanta », un jeu rappelant Koh Lanta : on était en forêt et on a formé 
deux équipes. On nous a alors proposé plusieurs types d'épreuves 
comme du tir à l'arc (avec des arcs en plastique), on a tiré à la corde. 
Le totem de Koh Lanta était caché et il fallait le trouver. Tout ça en 
trois jours.

Comment sont organisées ces activités ?
Il y a en général un nombre limité de participants. On est souvent 
16. On est encadrés par Andgel, et l'été dernier, au camp, il y avait 
aussi Audrey. Les activités ne sont pas gratuites mais le coût est 
très raisonnable. C'est une participation aux frais.

Comment parvenez-vous à avoir des prix si accessibles ?
On mène des actions pour gagner de l'argent. On a organisé un 
concours de belote. L'an dernier, à l'occasion du tournoi de foot 
inter quartiers, on a vendu des grillades, des sandwichs. Pendant 
les casetas, en juillet et août, on a vendu des tapas. Et puis au 
printemps on a fait des lavages autos qui ont permis de récolter 
plus de 500 euros. On a lavé beaucoup de voitures, de 9h30 à 18h00, 
2 voitures par demi-heure. C'était en continu, sauf pendant une 
heure où on a mangé. Elles étaient souvent très sales (il y avait eu 
à plusieurs reprises du sable du Sahara) et on a généralement lavé 
l'intérieur et l'extérieur.

Qu'est-ce que tu aimerais y faire dans les prochains mois ?
J'aurais bien aimé faire un séjour au ski, partir 3 jours comme on 
l'avait fait au Pays basque, cette fois-ci en hiver.

Est-ce qu'il y a déjà des activités annoncées ?
Cet été on va partir à Agen, dans un camping, pour faire le parc 
Walibi, Aqualand maintenant, mais aussi du lancer de haches sur 
des cibles. J'ai été très envie d'aller dans le parc aquatique et de 
passer du temps avec mes copains.

Comment présenterais-tu l'association à quelqu'un de ton âge ?
Je lui dirais qu'on est des jeunes de Saubrigues. C'est une association 
conviviale, tout le monde peut en faire partie à condition d'être 
dans la tranche d'âge et d'habiter à Saubrigues. On peut y aller de 
la 6ème à la 1ère. On s'entend tous bien ; on est tous amis.

« 
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Le samedi 1er juin à la Mamisèle, nous avons réalisé notre 3ème gala de danse, sous le thème 
de notre belle Alice aux pays des merveilles, et ce fut un grand succès. Danse, passion, sourires 
et paillettes étaient au rendez-vous, pour le plus grand plaisir du public et des professeurs. 
Petits et grands, tout le monde était au taquet ! Les cours reprendront en septembre 2024 
pour de nouvelles aventures et de nouveaux projets.

N'hésitez pas à aller faire un tour sur la page Facebook et Instagram. Renseignements et 
pré inscriptions au 06.66.10.52.30 ou à lordanse20@gmail.com

L’Or Danse

Après les Fêtes, 
un Salon de l’Agriculture 
à Saubrigues«          Nous sommes impatients d’organiser ces festivités 
2024 ! Nos fêtes locales ont pris beaucoup d’ampleur au cours 
des dernières éditions. Des records de participants dans 
chacun des concours, des bandes annonces et vidéos qui 
accumulent plusieurs milliers de visionnages, un record de 
repas servis en 2023. Nous avons hâte de retrouver les anciens 
du village et de rencontrer les nouveaux arrivants pour cette 
édition 2024. Nous serons plus de 50 bénévoles pour animer 
ce week-end et partager avec vous ces moments de convivialité. 
Les grands classiques seront reconduits : la belote en ouverture, 
la coustonnade en fermeture, la mojito party du dimanche, 
un concours d’omelette impartial ou encore les animations 
du samedi pour les plus petits. Nous aurons le plaisir de 
vous présenter le deuxième volet de la saga la plus 
attendue de l’été : « Le comité fait son film »

Nous remercions la mairie, les élus ainsi que les employés 
pour leur participation et leur aide d’année en année. 2024 
ne se résume pas aux fêtes estivales. Le comité a proposé 
son tournoi international inter-quartier mais également le 
repas d’avant mayade du 7 mai. Cette année il n’y aura pas 
de casetas lors du mois d'août, le comité prépare un 
événement inédit : Le Salon de l’Agriculture, qui se 
déroulera le 9 et 10 novembre 2024. Il sera animé avec un 
marché des producteurs, une exposition de bovins, ovins, 
équins et caprins. Lors de ce salon nous vous proposerons 
des repas, des concours ainsi que de la musique vivante. 
Nous espérons que ce programme vous plaira, nous sommes 
très enthousiastes à l’idée de partager ces moments avec 
vous. 

Festivement,
Le comité des fêtes de Saubrigues

ENTENDU PENDANT UNE ATTENTE DEVANT LA BOULANGERIE…

«  Allo, Oui , oui, Ah non demain, je suis au yoga le matin et 
nous marchons l’après-midi, mercredi je ne peux pas non 
plus je joue à la belote ou au scrabble et mes partenaires 
m’attendent. Vendredi ! sûrement pas, nous partons tous 
ensemble à Saint-Jean-de-Luz et allons déjeuner dans une 
cidrerie. Décidément ma pauvre amie  tu sais  entre la 
marche, le yoga, l’informatique, la tapisserie, les jeux de 
cartes, le scrabble, et la pétanque, la couture et le tricot, 
sans compter les repas, les goûters et le sorties, il ne me 
reste que peu de disponibilités, mais décide-toi vite, car 
après ….ce sont les préparatifs pour Les Fêtes de Saubrigues, 
concours d’omelette, et Casetas. Tu sais quoi ? Le mieux 
serait que tu nous rejoignes afin que nous puissions nous 
voir plus souvent et nous passerions de bons moments tous 
ensemble. Allez ne réfléchis plus et appelle un des délégués 
du Club que tu connais et tu ne te sentiras plus seule et 
isolée. 
Roselyne BAILLY, Céline BONNET, Jean Pierre DONDITS, 
Marie France DULON, Michèle GARAT, Claude GARCIA, 
Gérard LAFOURCADE, Danielle LAHARY, Denis TOURNAUX, 
Jean Claude VIGNOLLE ou directement la secrétaire du 
Club des Anciens Marie Christine BORGHIERO au 05 58 77 
58 14, alors à bientôt !
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Originaire de la région Aquitaine, je me suis installée avec 
mon conjoint à Saubrigues en 2018. J'ai consacré ma vie 
professionnelle depuis l'âge de 17 ans à la fonction publique 
hospitalière en Aquitaine mais aussi en Outre-mer et j'ai 
terminé ma carrière à l'hôpital de Bayonne depuis 5 ans.
Mon engagement dans la vie du village s'est concrétisé par 
mon bénévolat à la Scène aux champs et l'implication dans 
le conseil municipal où je participe aux commissions budget, 
jeunesse, sisos, urbanisme. J'ai complètement adopté le 
village de Saubrigues que j'adore.

Quel est mon principal défaut ?
Je suis têtue et quand j'ai un objectif je ne lâche rien tant que je 
ne l'ai pas réalisé. Cela peut prendre du temps mais je ne suis 
pas pressée.

Quelle est mon occupation préférée ?
J'aime prendre mon sac à dos et partir à l'aventure dans des pays 
où je gère le quotidien jour après jour : c'est l'occasion de tester 
mon adaptabilité mais aussi le plaisir de belles rencontres. Mais 
j'aime aussi la randonnée en montagne, le bricolage, la couture, 
la lecture.

Quels sont mes artistes préférés ?
J'aime plutôt les artistes français : Jean-Louis Aubert, Lavilliers, 
Goldman, Jean Ferrat mais aussi la musique classique.

Quels sont mes héros dans la vie réelle ?
Mes héros préférés sont des héroïnes : les suffragettes qui ont 
permis aux femmes d'accéder au vote, Mère Thérésa pour son 
engagement auprès des pauvres, Simone Veil pour son combat 
pour l'adoption de l'interruption volontaire de grossesse.

Quelle est la réforme qui m’a le plus marqué ?
Celle liée aux 35 heures de travail où j'ai pu participer aux 
négociations régionales pour l'hôpital

Le pays où je désirerais vivre ?
Depuis l'âge de 20 ans, je voyage de par le monde mais je pense 
avoir trouvé le lieu où je souhaite m'arrêter et poser mon sac à 
dos. Saubrigues est un village dynamique où il fait bon vivre.
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Sylvie Nercam...
à la manière de Proust

La rentrée à 
Scène aux Champs, 
c'est le 28 septembre
Depuis 2001, la Scène aux Champs vous accueille à la Mamisèle 
avec une programmation éclectique et ambitieuse pour sa saison 
culturelle. L’équipe de bénévoles sera ravie de vous retrouver le 
samedi 28 septembre pour sa date de rentrée avec le légendaire 
groupe de Funk, les Shaolin Temple Defenders ! Comme l’année 
dernière, ce concert de rentrée sera en entrée libre pour les 
Saubriguais.es !

Groupe de scène par 
excellence, les Shaolin 
Temple Defenders brûlent 
les planches à chaque passage 
depuis près de 15 ans. Entre 
Funk torride et Soul soyeuse, 
leur musique s’inspire des 60’s 
et 70’s mais leur son aux 
influences Rock et Hip Hop 
s’inscrit définitivement dans 
l’air du temps. 

Après plusieurs tournées en 
Europe et au Canada ainsi 
que 5 albums studio à leur 
actif et un live enregistré avec 
Martha High (choriste de 
James Brown que nous avions 
reçue à Saubrigues), ils sont 
devenus les représentants 
français de la nouvelle scène 
Soul internationale. 

En première partie, Ch0se, groupe sélectionné par le dispositif 
départemental d’accompagnement, le XL Tour, qui nous a 
époustouflés lors de sa prestation en mars dernier. 

Infos pratiques : 

• Vous pouvez acheter nos billets à l’avance pour profiter du tarif prévente      
jusqu’à 2 heures avant le concert (15€ au lieu de 18€ sur place – 12€ le tarif 
réduit en prévente ou sur place). Les billets de spectacle sont en vente sur le 
site festik.net/billetterie/mamisele mais aussi dans les magasins Leclerc, 
Auchan, Carrefour et Cultura), ainsi que dans les Offices de Tourisme Landes 
Atlantique Sud et sans commission à la Médiathèque de Saubrigues. 
• Tous nos spectacles sont GRATUITS pour les moins de 18 ans !
• Pour les concerts à 20H30, ouverture des portes à 20H – Buvette avec bières 
locales, vins bios etc et parfois petite restauration (à vérifier sur notre page 
Facebook – Scène aux Champs – La Mamisèle). 
• Vous désirez rejoindre l’équipe de bénévoles ? Contactez-nous : 
contact@scene-champs.fr / 06 88 59 28 18

Retrouvez le détail de notre 
programmation sur le site 

www.scene-champs.fr 

Samedi     28 septembre 
Shaolin Temple Defenders + Ch0se 
Funk / Rock (Entrée libre)

À vos 
agendas

« 
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Samedi  7 décembre 
Askehoug + Dawa Salfati  
Chanson Française

Samedi    19 octobre  
Polylogue From Sila + Chelabôm 
Néo Soul / Hip Hop / World

Samedi    16 novembre 
Tremplin Plein Chant #9 
Musiques - divers (Entrée libre)



Nos championnes des 
Landes à Gamarde
Les huit filles de l’équipe de basket des mini poussines 
(2015-2016), ont réalisé une superbe saison en étant 
invaincues ! Allant tout droit en finale, contre Hagetmau, 
samedi 11 mai dans les arènes de Gamarde, elles ont 
remporté le titre de championnes des Landes, au 
meilleur niveau départemental,  une première pour 
le BOCS. Bravo les filles ! 

Yoga’s Cool,
 la der !  
Lors de notre Assemblée générale qui s'est tenue le 20 mars 
2024, notre présidente a fait part de son désir de ne pas 
renouveler son mandat. Tous les adhérents en ayant été 
avertis, aucune personne présente ou non à l'assemblée 
n'a souhaité reprendre ce poste. Nos cours de yoga se sont 
donc définitivement arrêtés le 15 juin 2024. C'est avec un 
peu de nostalgie que nous avons fait notre dernier vide-
poussette le 21 avril. Nous avons à cette occasion fêté nos 
20 ans de vide-poussette. Nous pouvons en être fières ! 
Nous avons été novatrices dans ce type de manifestation 
qui n'existait pas dans notre région. Nous avons d'ailleurs 
suscité à l'époque la curiosité de FR3 et de Sud Radio. Belle 
réussite pour cette animation très appréciée des exposants 
comme des visiteurs ! Nous espérons que l'idée viendra à 
une autre association de reprendre le flambeau. Il suffit 
pour cela de contacter Joëlle Adnot au 06.87.99.49.80 qui 
se fera un plaisir de vous renseigner. 

ASSOCIATION TXIKAN DANSE ET PERCUSSIONS
Les 26,27,28 avril l’association présentait le festival de la maison africaine avec stages de percussions, stage de danse, 
concert, et contes. L’aventure Txikan continue avec une rencontre inter-associations le 18 mai 2024 près de Pau. Le 1er 

juin journée africaine à Saint Vincent de Tyrosse au cinéma : alterneront des ateliers de musique / chant / danse et des 
films pour toute la famille.Cette année scolaire fut également riche en représentations de spectacle de la Compagnie 
de même nom, notamment en milieu scolaire et avec la sortie du tout nouveau "Fragile !", qui a reçu un bel et émouvant 

accueil à la Mamisèle le 19 avril 2024. 
· Le 21 juin représentation à la fête de la musique à Saint Vincent de Tyrosse 

· Le 28 juillet défilé des fêtes de saint Vincent de Tyrosse . 
· Les cours de percussions sont les mardis hors périodes de vacances à 18h et 20h30 selon les 
niveaux à SAUBRIGUES. 
· Les cours de danse sont les lundis à 19h30 à St-Vincent-de-Tyrosse et les mercredis à 19h15 à 
Tarnos. Les cours se termineront le 03 juillet et reprendront le 19 septembre 2024. 

Contact pour inscription : asso.txikan@gmail.com - 06 3133 5808

Le mot de l’association 
Vigilance de la qualité de vie et de 
l’environnement

          Notre association a toujours œuvré pour faciliter 
et sécuriser la circulation dans le village dans la mesure 
de ses possibilités, bien sûr. Nous avons, plusieurs fois, été 
interpellés par la dangerosité de la sortie de la déchèterie 
sur la RD 366, en raison de son manque de visibilité. Nous en 
avons parlé avec M. Le Maire de Saubrigues ; il nous a indiqué 
qu’elle se situait sur la commune de St Jean de Marsacq. Nous 
avons donc décidé d’écrire à Mme Le Maire de St Jean de 
Marsacq. Prenant en compte notre préoccupation elle nous 
a répondu qu’elle se rapprocherait « des services compétents 
de MACS et Département afin de trouver une solution adéquate 
qui pourrait répondre à l’attente des usagers. »

Nous sommes donc dans l’espoir d’une solution que nous 
espérons efficace. De notre côté nous avions suggéré 
l’abaissement du baradeau  attenant à la sortie, à droite et 
à gauche… Avec nos adhérents, notre association est bien 
déterminée à contribuer à la qualité de vie et à 
l’environnement  dans la commune. Sachez qu’elle est 
ouverte à tous ceux qui voudraient aussi y participer.

Pour l’association, la Présidente Michèle Maldonado
Tél. M. Maldonado : 06 75 83 22 67  

Tél. A. Marco : 06 80 55 24 75

« 
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Depuis la rentrée de septembre…dans 
un souci d’apporter un service de mode de garde répondant 
au besoin du plus grand nombre de parents le SISOS a augmenté 
les plages horaires de garderies.  C’est pour cela que depuis 
la rentrée de septembre 2023 les horaires de garderie ont été 
modifiés comme suit :
• Saubrigues à partir de 7h30 et jusqu’à 19h
• Orx à partir de 7h00 et jusqu’à 18h30
Soit une plage totale couverte de 7h à 19h. Pour rappel, 
précédemment les deux garderies étaient ouvertes sur les 
mêmes horaires 7h – 18h30.

Depuis la rentrée de février…fin 2023, 
le SISOS a été sollicité par l’APE pour un accompagnement 
dans la mise en place de l’aide aux devoirs. Il a été convenu 
que le SISOS mettrait à disposition un local au niveau de l’école 
de Saubrigues et au besoin la surveillance des enfants. L’APE 
de son côté assure l’organisation de l’aide aux devoirs tant au 
niveau des bénévoles que de l’inscription des enfants. Ce 
dispositif est en place depuis le début d’année 2024 et les 
premiers retours ont été très positifs ! Nous remercions l’APE 
pour cette belle initiative tant de fois évoquée par le passé mais 
qui n’avait jamais pu voir le jour. 

Une année scolaire avec plusieurs évolutions !

                     Une page va se tourner : après avoir assuré 
la gestion au quotidien du Sisos depuis 2007 Odile Contis 
a fait valoir ses droits à la retraite. Nous la remercions 
pour toutes ces années au service de la collectivité à gérer 
l’administratif du SISOS mais également tous les aléas 
que peuvent connaître une école et un service périscolaire 
au quotidien! Merci Odile et bonne retraite ! Elle sera 
remplacée par Sabrina Despeaux qui nous a rejoints en 
début d’année. Pour assurer un meilleur service, le SISOS 
a souhaité renforcer sa gestion en passant d’un quota de 
1 jour par semaine à un mi-temps annualisé. Ainsi Sabrina 
Despeaux assurera ses fonctions sur l’ensemble des 
matinées de jours d’école ainsi que le vendredi après-midi. 
Bienvenue Sabrina !

Des changements 

au SISOS

INSCRIPTION ÉCOLE
Nous invitons tous les parents d’enfants nés en 2021 ou avant et qui seront scolarisés pour la première fois sur Orx ou 
Saubrigues à la rentrée de Septembre 2024 à se signaler rapidement en mairie ! De même les parents d’enfants nés 
en 2022 et qui seront scolarisés pour la première fois sur Orx ou Saubrigues à la rentrée de Septembre 2025 peuvent 
dès à présent se signaler en mairie. Cela nous permettra de consolider nos effectifs vis à vis de l’Inspection académique.

!

Le handball s’invite à Saubrigues 
Le 25 janvier, les classes de CM ont bénéficié de leur premier 
cours de handball supervisé par Laura qui joue en National 3 
et entraîne les U-11 garçons ainsi que les enfants de l’école de 
hand. En sa compagnie, nous avons reçu plusieurs entraînements. 
Tous les élèves ont progressé même si certains se décourageaient 
parfois.

Exposition annuelle
Comme chaque année, les élèves ont présenté leurs œuvres 
d’art dans la cour d’école : Entre autres, Mondrian, le pointillisme 
et Vasarély seront représentés. 

Un pied au collège 
Les  élèves de CM2 sont allés au collège de Tyrosse le 6 mai pour 
découvrir l’établissement. Ils se sont affrontés lors d’un rallye 
maths en équipe avec les élèves de 6ème puis ont assisté à des 
cours d’espagnol et de sciences. Ils peuvent choisir une section 
sport (handball ou rugby) ou bilangue (anglais/espagnol). Ces 
options sont facultatives.

22 juin : la fête de l’école
Le spectacle de la fête des écoles est en préparation ! Les 
enseignantes ont proposé le thème du sport pour cette année. 
Tous ensemble, en chorégraphie…

Les élèves de CM2

« Des évolutions sur le temps périscolaire pour aider les parents

BULLETIN MUNICIPAL #JUIN2024
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Classe natation
Du 2 au 5 avril, nous sommes allés à Hagetmau, à la Cité Verte, 

pour apprendre à nager. Nous y sommes restés 4 jours et 3 nuits. Nous sommes allés à la piscine 

« 
2 fois par jour ! Il y avait plusieurs groupes : les jaunes travaillaient 
surtout l’immersion, les rouges, surtout l’équilibre (sur le ventre 
et sur le dos), enfin les bleus, surtout la propulsion. Certains 
enfants ont changé de groupe en fonction de leurs besoins. 
Tous les enfants ont progressé dans cette aventure : presque 
la moitié de la classe avait peur avant le départ. Finalement, 
tout le monde a réussi son test : la moitié a validé le test 
débutant et l’autre le niveau 1 (sauter dans l’eau, faire l’étoile 
de mer 5 secondes, faire du surplace à la verticale 5 secondes, 
passer sous un obstacle et nager 20 mètres). 
Nous avons aussi fait du théâtre avec Maël qui venait du 
théâtre de Villeneuve-de-Marsan. On a appris que, au théâtre, 
il faut mentir, copier et tricher ! On a fait des jeux (miroir, 
statues, balle imaginaire...), on a inventé des personnages 
et des mises en scène… On a appris qu’il faut se servir du 
regard et que, plus on est éloignés, plus il faut parler fort ! 
Nous avons fait une randonnée le long de la rivière . Nous 
avons ramassé des fleurs et fait de jolis bouquets. Nous avons 
aussi fait des visages avec ce que l’on trouvait dans la nature. 
Nous avons traversé la rivière sur un pont de singe qui bougeait 
et où l’on passait un par un. Nous avons mangé au self comme 
les grands et le dernier jour nous avons mangé un burger 

frites fait maison avec un dessert surprise...une glace ! Nous 
avons dormi avec les copains, copines dans des chambres 
de 3 ou de 4 avec des lits superposés. C’était vraiment très 
bien. On a eu la tristesse d’être loin de papa et maman, la 
peur de sauter dans l’eau, mais la joie d’être là-bas pour 
réussir à faire des progrès tous ensemble !"

"Urzo"
En classe , nous avons lu l’album d’ « Urzo l’éléphant méchant » et 
avons eu la chance d’accueillir Ita, l’illustratrice de l’album, et Mike 
qui est musicien. Pendant 4 matinées, nous avons travaillé avec 
eux pour préparer un spectacle musical que nous avons ensuite 
présenté à tous les copains de l’école ! Nous avons inventé la 
chanson d’ « Urzo l’éléphant costaud et Lili la petite souris » pour 
l’interpréter durant le spectacle. Ita nous a aussi montré comment 
elle dessinait Urzo et la petite souris, et nous avons essayé de suivre 
ses conseils pour réaliser de beaux dessins. Elle s’en est servie pour 
fabriquer les affiches de présentation du spectacle ainsi que pour 
son décor de scène. Mike nous a montré tous ses instruments, il y 
avait une guitare, une batterie, un synthétiseur, un tambourin et 
un micro rigolo qui transformait notre voix en celle de Lili la petite 
souris ! Le jour du spectacle, pendant qu’Ita racontait l’histoire, 
nous imitions les barrissements de l’éléphant, et ceux des autres 
animaux de l’album ! A la fin, nous avions chacun un petit instrument 
et en avons joué pour illustrer la grande fête partagée par tous les 
animaux ! C’était vraiment un chouette projet et nous sommes très 
fiers d’avoir pu le présenter à tous les enfants de l’école. Ils étaient 
vraiment ravis !

À la découverte des 
sports innovants
La classe de CP-CE1 est partie du 18 
au 22 mars dernier en séjour découverte sur le thème 
de l'environnement et des activités sportives innovantes. 
L'idée de ce projet est née de l'organisation des Jeux 
Olympiques et Paralympiques cette année à Paris. Le 
sport véhicule des valeurs nobles où le collectif et le 
faire-ensemble priment. Le site Equiland de Cassen 
permettait d'allier sport et découverte d'un milieu naturel, 
la forêt. Les enfants ont pu notamment s'initier à la 
course d'orientation, aux techniques de survie, à la 
construction de mini-radeaux, à la découverte du 
chumball, dumball et autres sports innovants ! Cette 
classe découverte a été une réussite : des enfants 
épanouis, autonomes, actifs et investis tout au long du 
séjour.
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Session skate avec Vincent Milou 
Samedi 3 février 2024, le centre de loisirs Municipal a organisé une matinée 
avec Vincent MILOU, espoir de médaille olympique de SKATEBOARD aux JO 
de PARIS 2024, dans le skate Park privé du champion ! 

Les CM1 et CM2 en vadrouille 
(sport, nature et patrimoine)
Après une journée sportive le 25 juin lors de laquelle nos petits sportifs Orxois et Saubriguais se mesureront à d’autres classes 
de la circonscription dans le cadre d’un tournoi de hand-ball, les CM1 et CM2 seront de sortie les 27 juin et 2 juillet. Le choix, 
cette année, a été porté sur l’Environnement et plus particulièrement la sauvegarde des milieux naturels et de notre patrimoine 
historique. 

Le 27 juin, les élèves se rendront dans un premier 
temps dans Les Landes sur Benesse-les-Dax pour y découvrir 
le moulin à vent rendu à la vie par l’Association « Les ailes 
Benessoises. Ils y participeront à un atelier architecture. 
Dans la même journée, nos petits naturalistes en herbe se 
rendront à Angoumé afin d’enrichir leurs connaissances sur 
les insectes pollinisateurs lors d’une intervention organisée 
par la Direction de l’Environnement Service Patrimoine 
Naturel.

Le 2 juillet, les petits Orxois et Saubriguais 
découvriront lors d’une sortie dans les Pyrénées, au Parc 
Animalier des Pyrénées à Argelès Gazost le monde animal, 
sa diversité, ses fragilités et ses spécificités grâce à une 
équipe de soigneurs. Ils finiront la journée au Donjon des 
Aigles à Beaucens au cœur d’un ballet aérien.

Skateur professionnel depuis 2021, Vincent 
Milou âgé de 27 ans a grandi à Saubrigues... 
Il enchaîne les compétitions internationales de haut niveau 
depuis de nombreuses années. Après avoir fini 4ème à 
l'épreuve de skateboard aux JO de Tokyo, en 2021, il est 
en très bonne position pour pouvoir participer aux Jeux 
Olympiques de Paris 2024, où il espère décrocher la 
médaille d’or. Le 23 mai dernier, il a aussi eu le privilège 
de porter la flamme olympique à Bordeaux. En souvenir 
des étés passés au Centre de loisirs de Saubrigues et de 
ses débuts de Skateur avec le fils de Françoise Seixo, 
responsable du service enfance, jeunesse et culture, Vincent 
a accepté, à titre exceptionnel, d’accueillir durant toute 
une matinée une vingtaine d’enfants du centre de loisirs 
dans son Skate – Park privé où il se prépare pour les 
compétitions et les JO 2024. Au plus grand bonheur des 
enfants, accompagnés de 3 membres de l’équipe pédagogique, 
le programme de la matinée fut riche et intense : Visite 
du skate Park, présentation de son parcours, démonstration 
de skate par Vincent et initiation au skate avec Vincent 
et 2 intervenants diplômés d’état, de l’association du Skate 
Park de Biarritz où il est licencié, "Lassosalai Skate Club", 
sans oublier la collation offerte par notre champion avec 
la complicité de sa maman ! Des souvenirs inoubliables 
pour nos petits Saubriguais ! Nous le remercions 
chaleureusement et nous lui souhaitons le meilleur pour 
les étapes à venir ! N’hésitez à suivre son parcours ! 
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     Plus d’infos sur https://ca-aygueblue.fr

Partageons un toit : 
pourquoi pas vous ?
Vous avez plus de 60 ans, vous habitez un 
logement sous-occupé et souhaitez participer 
à une mission sociale encadrée ? Le CIAS 
de MACS vous propose d’accueillir chez 
vous une personne en attente d’un logement 
pour favoriser son parcours d’insertion. 
Un dispositif  simple et encadré : accueil 
temporaire de 2 mois ; contrat et règles 
de vies concertés ; rétribution. 
Plus d'infos : contactez le CCAS de votre 
commune ou le CIAS de MACS au 
05 58 77 23 96.

Découvrez le PARCC, nouveau centre d’art 
Samedi 8 juin, MACS a ouvert son nouveau pôle culturel 
à Labenne au cœur du théâtre de Verdure. Doté de deux 
grandes salles d’exposition, d’un atelier de création et d’un espace de 
pratiques, le PARCC (Pôle Artistique Créatif Contemporain) sera un lieu 
de culture à la fois exigeant et populaire. Lieu vivant destiné à accueillir 
des expositions de grand format, il offrira aussi des temps de médiation 
et de création pour tous : enfants, familles mais aussi artistes plasticiens 
locaux en recherche d’espaces de travail. Chaque année, c’est 6 expositions 
qui seront proposées, sans compter les événements et autres projets hors 
les murs.

Réouverture du centre aquatique Aygueblue
9 mois après sa fermeture pour travaux, le centre aquatique 
Aygueblue, situé à Saint-Geours-de-Maremne,  vous accueille 
à nouveau. Après 15 ans de service, Aygueblue fait peau neuve pour proposer 
un espace aquatique plus respectueux de l’environnement alliant plaisir, confort 
et durabilité. Les améliorations comprennent notamment l'installation d'une cuve 
en inox pour le bassin sportif, garantissant une meilleure durabilité et réduisant 
les coûts d'entretien, ainsi que la réfection de l'étanchéité de la toiture pour maximiser 
la performance énergétique. À l’extérieur, 2 500 m2 de panneaux photovoltaïques 
seront opérationnels cet été et produiront environ 37 % des besoins en électricité 
du centre pour un coût maîtrisé de l’énergie.

Besoin d'être accompagné dans 
vos démarches du quotidien ? 
L'Escale Info se déplace près de chez vous !

L’Escale Info est un espace pour tous, situé à Capbreton, 
qui accompagne et renseigne les jeunes, adultes, familles. 
Depuis plusieurs mois, l’Escale Info et ses services se 
déplacent sur le territoire de MACS. Aux alentours de 
Saubrigues, vous pouvez la retrouver dans les mairies de 
Saint-Jean-de-Marsacq, Sainte-Marie-de-Gosse et Orx, 
les lundis matin (en alternance sur ces trois communes). Ces 
temps d’accompagnement sont gratuits, ouverts à tous sur 
inscription (auprès de la mairie). 

  Découvrez le programme des animations, activités et ateliers sur le site internet : parcc.cc-macs.org    

Aygueblue

aide aux démarches 
administratives dématérialisées

accompagnement à l’usage du 
numérique dans le quotidien

prise de rendez-vous ou mise en 
relation avec les partenaires de 
l’Escale Info

information sur les dispositifs et 
services de MACS

MACS connaît de fortes tensions 
sur le marché du logement. Face à 
ces enjeux, la communauté de communes 
travaille à l’élaboration de son 3ème 
Programme Local de l’Habitat (PLH), 
un document stratégique qui vise à 
définir pour 2025-2030 les grandes 
lignes directrices de la politique publique 
de l’habitat. Ce PLH s’inscrit dans un 
nouveau cadre, avec la promulgation 
de la loi Climat et résilience en 2022. 
Il va s’agir d’assurer la création de 
nouveaux logements pour répondre à 
la demande tout en divisant par 2 la 
consommation d’espaces naturels 

agricoles et forestiers d’ici à 2030. Les 
nouveaux modèles d’aménagement 
devront assurer l’équilibre entre la 
préservation des espaces naturels 
et agricoles et la densification des 
zones urbaines. Actuellement, le PLH 
est dans sa 2ème phase d’élaboration, 
qui vise à déterminer ses orientations 
générales. Pour ce faire, MACS s’appuie 
sur le diagnostic établi, mais aussi sur 
un panel citoyen de 40 personnes, 
représentat i f du terr i to ire ,  qui 
participeront à l’élaboration d’un 
programme d’actions concret.

L'Escale 
Info c'est...

UN MACS D'INFOS15

Le 3ème programme de 
l'habitat est en cours



LA RECETTE DU CHEF

L'INSTANT GASCON
La Dauna de Brassempoi
La representacion femenina la mei vielha identificada en 
Euròpa qu'estò trobada en Gasconha, a costat de 
Brassempoi. Qu'a chic o mic 25 000 ans, qu'es hòrt petita e 
que's limita sonque au son cap. Que l'aperam la Dauna de 
Brassempoi o la Dauna deu capulet pr'amor pòrta suu peu 
un hialat o trenas. Que hè sonque 3 centimètres de hautor e 
que vadó dens un tròç d'evòri d'ua defensa de mamot. La 
nosta Dauna qu'es ua celebritat, dessenhada peu Jul dens 
Silex and the city, cantada peu grop Boisson divine. 
Malurosament, n'es pas mei a Brassempoi. Aqui que i a un 
musèu mes que i muishan sonque representacions de la 
Dauna. Per l'admirar que cau anar dinc a Saint-Germain-
en-Laye, au musèu d'Arqueologia nacionau, on demora a 
l'endòst de l'aire e de l'umiditat. Totun, que's pòt anar a 
Brassempoi per har activitats preïstoricas o descobrir la 
cuèva on estó trobada au sègle XIXau.

La Dame de Brassempouy
La représentation féminine la plus vieille identifiée en 
Europe a été trouvée en Gascogne, à côté de Brassempouy. 
Elle a plus ou moins 25 000 ans, est très petite et se limite à 
une tête. Nous l'appelons la Dame de Brassempouy ou la 
Dame à la capuche, parce qu'elle porte sur ses cheveux un 
filet ou des tresses. Elle ne fait que 3 centimètres de haut, 
est née dans un morceau d'ivoire d'une défense de 
mammouth. Notre Dame est une célébrité, dessinée par Jul 
dans Silex and the city, chantée par le groupe Boisson 
divine. Malheureusement, elle n'est plus à Brassempouy. 
Pour l'admirer, il faut aller jusqu'à Saint-Germain-en-Laye, 
au musée d'Archéologie nationale, où elle reste à l'abri de 
l'air et de l'humidité. Cependant, on peut aller à 
Brassempouy pour faire des activités préhistoriques ou 
découvrir la grotte où elle a été trouvée au XIXème siècle.

LE CONSEIL JARDIN
Pour lutter contre les moustiques, il s'agit de bien les connaître

Caramel beurre-salé breton
Ingrédients pour 4 personnes :

• 150 grs de sucre
• 100 grs de sucre roux
• 50 grs de beurre demi-sel
• 15cl de crème fraiche liquide 

Préparation :

1. Mettez le sucre dans une casserole et faites chauffer 
sur feu moyen ; le sucre va commencer à se dissoudre, 
devenir liquide.

2. Pendant ce temps, faites chauffer la crème dans une 
autre casserole et réservez.

3. Dès que le sucre est transformé en caramel, retirez la 
casserole du feu et ajoutez une petit partie de crème

4. Remuez vivement et incorporez le reste petit à petit.
5. Ajoutez le beurre et remuez à nouveau jusqu’à consistance 

d’une crème semi liquide.
6. Versez dans un bocal en verre et mettez au frais.

La Krep’Éric vous propose des galettes 
et des crêpes gourmandes à base 
de produits frais tous les mardis 
de 18h à 21h sur la place du bourg.

La Krep'éric

Avec les températures qui remontent, les moustiques apparaissent. Quelles que soient les espèces, la vie du 
moustique comprend 4 étapes : oeuf, larve, nymphe et adulte. Le moustique pond directement sur l’eau ou 
substrat humide. A partir de la ponte, le développement des œufs dure de 5 à 90 jours. A la fin du cycle, les 

mâles puis les femelles émergent et s’accouplent. Les femelles pendant les 2 mois que dure leur vie, nous piquent 
afin d’apporter du sang, nécessaire au développement de leurs oeufs. Elles pondent environ 5 fois avec une 

moyenne de 150 œufs.

Mobilisons-nous contre les moustiques ! Agissons à la 
source, privons d'eau les moustiques!  

Le moyen le plus efficace pour ça est de stopper le 
développement des moustiques:
• Vider régulièrement les récipients dehors, coupelles, sous 

pots, pneu, écuelle, fosses septiques abandonnées, vide 
sanitaire, toutes eaux stagnantes

• Remplacer l’eau par du sable

• Ajouter quelques gouttes d’huile pour empêcher les larves 
de se développer

• Couvrir les récuperateurs d’eau avec un tissu, un voile ou 
un grand tee shirt

• Ajouter des poissons rouges dans vos bassins

L’objectif, vous l’aurez compris, est d'empêcher les moustiques 
de pondre. Plus nous serons nombreux à réagir, moins il y 
aura de moustiques


